

**Nombre del alumno:**

Ramirez Roblero Edson Caleb

**Nombre del profesor:**

Lic. Romelia de León Méndez

**Licenciatura:**

6to Cuatrimestre “A”, Enfermería Escolarizado

**Materia:**

**Enfermería del adulto**

**Nombre del trabajo:**

Cuadro sinóptico del tema:

“Cuidados de enfermería en pacientes oncológicos”

**Cuidados en Pacientes Oncológicos con Quimioterapia**

**DATOS OBJETIVOS:**

- Nerviosismo.
- Comportamientos exagerados.
- Disminución de la presión arterial, pulso y turgor de la lengua.
- Sequedad y palidez de las membranas mucosas y piel.
- Eliminación mínima de 3 deposiciones líquidas/día.
- Pérdida de peso.
- Lesiones en la cavidad bucal.
- Disminución de la frecuencia intestinal, volumen de las heces.
- Distensión abdominal.
- Eliminación de heces duras y secas.
- Sonidos intestinales hipoactivos o hiperactivos.
- Caída del cabello y cambios en las uñas.
- Hiperpigmentación de la piel.

**DATOS SUBJETIVOS:**

- Expresión de preocupaciones.
- Verbalización del problema.
- Debilidad.
- Urgencia para defecar.
- Falta de interés en los alimentos.
- Sensación nauseosa.
- Informes de alteración del sentido del gusto.
- Disminución de apetito.
- Sensación de plenitud y presión rectal.
- Incapacidad para eliminar las heces.
- Despersonalización de la pérdida.
- Sentimientos negativos sobre el cuerpo.

**Diagnóstico de Enfermería.**

Ansiedad relacionada con tratamiento de quimioterapia evidenciado por la expresión de su preocupación.

Conocimientos deficientes sobre el tratamiento de quimioterapia relacionado con la mala interpretación de la información y falta de exposición evidenciada por comportamiento inapropiado.

Protección ineficaz relacionada con crecimiento tisular producido por la proliferación continua de células anormales con capacidad de invasión y destrucción de otros tejidos, y fármacos antineoplásicos.

Riesgo de deterioro de la integridad tisular relacionada con la extravasación de agentes quimioterápicos.

Riesgo de shock (Anafilaxia) relacionado con los agentes quimioterápicos.

Riesgo de desequilibrio electrolítico relacionado con efecto secundario de la quimioterapia.

Diarrea relacionado con los efectos secundarios de los agentes quimioterápicos en la mucosa gastrointestinal evidenciado por eliminar más de 3 deposiciones al día.

**Intervenciones de Enfermería.**

- Disminución de la ansiedad.

- Educación sanitaria.  
- Enseñanza: Individual.

Manejo de la quimioterapia.

- Vigilancia de la piel.  
- En caso de Extravasación, aplicar las medidas según Guía de Administración de Medicamentos en Oncología.

- Prevención del shock.  
- Manejo de la anafilaxia.

- Monitorización de signos vitales.  
- Manejo de líquidos / electrolitos.

- Manejo de la diarrea.

Trastorno de la imagen corporal relacionado con los efectos secundarios de la quimioterapia evidenciado por alopecia, hiperpigmentación de la piel y cambios en las uñas.

- Potenciación de la imagen corporal.  
- Potenciación de la autoestima.

Riesgo de infección relacionado con la depresión del sistema inmunitario secundario a la quimioterapia.

- Control de infecciones.  
- Protección contra las infecciones.

Estreñimiento relacionado con los efectos de la quimioterapia sobre el tubo digestivo evidenciado por esfuerzo al defecar.

- Manejo intestinal.  
- Manejo del estreñimiento.

Desequilibrio nutricional: Ingesta inferior a las necesidades relacionado con crecimiento del tumor, la disminución de apetito y alteración del sentido del gusto inducidos por la quimioterapia evidenciado por peso corporal < al 20% a su peso ideal, palidez y delgadez de las mucosas y piel.

- Monitorización nutricional.  
- Manejo de la nutrición.

Náuseas relacionadas con agentes quimioterápicos evidenciado por manifestaciones verbales del paciente.

- Manejo de las náuseas.  
- Manejo del vómito.

**RESULTADO ESPERADO:**

Paciente alivio su ansiedad, protección eficaz, no mostró deterioro de la integridad cutánea ni shock (Anafilaxia), no presentó desequilibrio electrolítico, obtuvo su patrón de eliminación intestinal normal, disminuyó las náuseas, equilibrio nutricional, no signos de infección y manifestó tener conocimiento adecuado y aceptar los cambios corporales.